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جامعة منتوري، قسنطينة
الإعلام الآليدكتوراه في   

 2011أكتوبر
قسنطينةالجزائر، 

جامعة منتوري، قسنطينة
الإعلام الآليماجستير في 

2005أفـريل 
قسنطينةالجزائر، 

جامعة منتوري، قسنطينة
الإعلام الآليمــهندس دولـــة في 

2002سبتمبر
 

قسنطينةالجزائر، 

جامعة منتوري، قسنطينة
التطبيقيةدبلوم جامعة في الدراسات 

1999سبتمبر
قسنطينةالجزائر، 

 قسنطينة،أحرار بكالوريا 
قــســنطــيــنةقــســنطــيــنة

 شهادة البـــكــــالـــوريا

 1997جــــــــوان 
قسنطينةالجزائر، 

 قسنطينةثـــانوية ســمية،
قــســنطــيــنةقــســنطــيــنة

 شهادة البـــكــــالـــوريا

 1996جــــــــوان 
قسنطينةالجزائر، 

  

  

 التأهيل الجامعي في 

و الشهاداتالتعليم   

 ماجستير في 

مــهندس دولـــة في 

 دبلوم جامعة في الدراسات 



 المــــــســـار الــــمــــهــــني

 جامعة عباس لغرور، خنشلة، الجزائر
  التعليم العالي أستاذ         2022 نوفمبرمنذ 

  أ صنف – ةمحاضرأستاذة        2022يونيو إلى  2017أكتوبر من-   

  ب صنف – ةمحاضرأستاذة     2017سبتمبرإلى  2011أكتوبر من-   

  صنف أ  –ةمساعدأستاذة   2011إلى سبتمبر  2009من نوفمبر-   

  ب صنف – ةمساعدأستاذة       2009إلى أكتوبر  2008من أكتوبر- 

 

 .، الجزائر2جامعة قسنطينة 

  مدير بحث، مخبر الحاسوب الموزع 3202منذ مارس)LIRE( الجزائر2، جامعة قسنطينة ،.  

  صنف أ، مخبر الحاسوب الموزع  باحث رئيسي 3202إلى مارس  2022من مارس)LIRE( جامعة ،

 .، الجزائر2قسنطينة 

  باحث رئيسي، مخبر الحاسوب الموزع  2018إلى مارس  2015من أكتوبر)LIRE( ، 2جامعة قسنطينة ،

 .الجزائر

  ب صنف –أستاذة مساعدة 2008إلى سبتمبر  2005من سبتمبر- 

  بقسم علوم الحاسوب بجامعة منتوري قسنطينة أستاذة مؤقتة 2004إلى يوليو  2003من فبراير. 

  .قسنطينة ، الجزائرمعاهد معتمدة من طرف الدولة 

  مسؤولة التكوين في مجال الحاسوب على مستوى معهد  2005إلى يوليو  2003من سبتمبرISIAM.  

  مسؤولة التكوين في مجال الحاسوب على مستوى معهد  2005إلى يوليو  2003من سبتمبرITM.  

 مسؤوليات و مهام إدارية

  مسؤول عن التكوين في الدكتوراه في الإعلام الآلي:حتى الآن 2022من فبراير  

  سير مسابقة الدكتوراه في التنظيم و متابعة عضو في خلية :2022ارس حتى نهاية م 2022من فبراير
  .الإعلام الآلي

  عضو المجلس العلمي لكلية العلوم والتكنولوجيا:2022حتى نهاية أكتوبر  2019من أكتوبر    

  الإعلام الآلي عضو اللجنة العلمية لقسم الرياضيات و: 2022حتى نهاية أكتوبر  2019من أكتوبر.  

  التكوين في الدكتوراه في الإعلام الآليلجنة في عضو : حتى الآن 2018من يوليو.  

  ماستر الأمن و تكنولوجيات  الويبمسؤول عن تخصص :2020حتى نوفمبر  2017من نوفمبر.  

  عضو وحدة أنشطة الأبواب المفتوحة:2020يوليو.  

  عضو وحدة أنشطة الأبواب المفتوحة:2019يوليو.  

  ماستر الأمن و تكنولوجيات  الويبمسؤول عن تخصص : 2017إلى يناير  2015من نوفمبر.  

  إعلام آلي أساسي و تطبيقيماستر مسؤول عن تخصص : 2015حتى نوفمبر  2013من ديسمبر.  

  و الإعلام الآليعضو اللجنة العلمية لقسم الرياضيات :2016حتى فبراير  2013من أكتوبر. 



 

 البيداغوجيالمــــــســـار 

 الدروس 
 

  الأمن و تكنولوجيات  الويب: السنة الأولى ماستر تخصص(الخوارزميات المتقدمة والتعقيد.( 

  الأمن و تكنولوجيات  الويب: السنة الثانية ماستر تخصص(  2التعلم الآلي.( 

  السنة التالثةالكيمياء التحليلية(5علوم الحاسوب .( 

  الأمن و تكنولوجيات آلويب: ى ماستر تخصصالسنة الأول( 1المستودعات واستخراج البيانات.( 

  دكتوراه(دورة منهجية البحث( 

  دكتوراه(مقدمة في منهجية البحث( 

  دكتوراه(نظم المعلومات المتقدمة وقابلية التشغيل البيني( 

 الأمن و تكنولوجيات آلويب: السنة الأولى ماستر تخصص( مفاهيم قواعد البيانات المتقدمة.( 

 الأمن و تكنولوجيات آلويب: السنة الثانية ماستر تخصص( 2خراج البياناتالمستودعات واست.( 

 في علوم الكمبيوترليسانس السنة الثانية (تطوير تطبيقات الويب.( 

  ليسانس في علوم الموادالسنة الأولى (1علوم الحاسوب.( 

  ليسانس في علوم الموادالسنة الثانية (2علوم الحاسوب.( 

  الأمن و تكنولوجيات  الويب: السنة الأولى ماستر تخصص(المتقدمة  هندسة البرمجيات.( 

 الأمن و تكنولوجيات  الويب: السنة الأولى ماستر تخصص(تقنيات التعبير.( 

 إعلام آلي أساسي و تطبيقي: ماستر تخصصالسنة الثانية (قاعدة بيانات متقدمة.( 

  أدوات وتقنياتXML) آلي أساسي و تطبيقيإعلام : ماستر تخصصالسنة الثانية.( 

 علوم حاسوب عامة: تخصص إعلام آليليسانس السنة الثالثة (نظرية الرسم البياني.( 

 شبكات: تخصصإعلام آليليسانس السنة الثالثة (خدمات الويب.( 

  شبكات: تخصصإعلام آليليسانس السنة الثالثة (التجميع.( 

  اسوب عامةعلوم ح: تخصصإعلام آليليسانس السنة الثالثة (التجميع.( 

  نظم معلومات: ليسانس تخصصالسنة الثالثة (تكنولوجيا الإنترنت: نظم المعلوماتإنشاء.( 

 إعلام آليليسانس السنة الثانية (1نظام التشغيل.( 

 إعلام آليليسانس السنة الثانية (3الخوارزميات وهياكل البيانات.( 

 إعلام آليليسانس السنة الثانية (البرمجة الشيئية.( 

 إعلام آليليسانس السنة الثانية (تطوير تطبيقات الويب.( 

  السنة الأولى علوم المواد(1علوم الحاسوب.( 

  ماسترالسنة الثانية الكيمياء (90فورتران.( 

 

 الأعمال الموجهة 
  الأمن و تكنولوجيات  الويب: السنة الأولى ماستر تخصص(الخوارزميات المتقدمة والتعقيد.( 

 الأمن و تكنولوجيات آلويب: السنة الأولى ماستر تخصص( 1ج البيانات المستودعات واستخرا.( 



  الأمن و تكنولوجيات  الويب: السنة الثانية ماستر تخصص(  2التعلم الآلي.( 

 الأمن و تكنولوجيات  الويب: السنة الأولى ماستر تخصص(تقنيات التعبير.( 

 إعلام آليالسنة الثانية ليسانس (3الخوارزميات وهياكل البيانات.( 

  نظم معلومات: السنة الثالثة ليسانس تخصص(تكنولوجيا الإنترنت: نظم المعلوماتإنشاء.( 

 إعلام آليمهندس السنة الثالثة (نظام التشغيل.(  

 إعلام آليليسانس السنة الثانية (1نظام التشغيل.(  

  السنة الأولى (1علوم الحاسوبMI.(  

 علوم حاسوب عامة: تخصص إعلام آلينس السنة الثالثة ليسا(نظرية الرسم البياني.( 

 إعلام آلي أساسي و تطبيقي: السنة الثانية ماستر تخصص(قاعدة بيانات متقدمة.( 

  شبكات: تخصص إعلام آليالسنة الثالثة ليسانس (التجميع.( 

  علوم حاسوب عامة: تخصص إعلام آليالسنة الثالثة ليسانس (التجميع.( 

 إعلام آليالسنة الثانية ليسانس ( الخوارزميات وبنية البيانات.( 

 إعلام آليالسنة الثانية ليسانس (البرمجة الشيئية.( 

 السنة الأولى (هيكل أجهزة الكمبيوترMI.(  

 
 الأعمال التطبيقية 

 السنة الأولى (التجميع أدوات معالجة النصوصMI.( 

  شبكات: تخصص إعلام آليالسنة الثالثة ليسانس (التجميع.( 

  علوم حاسوب عامة: تخصص إعلام آليالسنة الثالثة ليسانس (التجميع.( 

 شبكات: تخصص إعلام آليليسانس السنة الثالثة (خدمات الويب.( 

  أدوات وتقنياتXML)إعلام آلي أساسي و تطبيقي: السنة الثانية ماستر تخصص.( 

  إعلام آليالسنة الثانية ليسانس (الخوارزميات وهياكل البيانات.( 

  في علوم الكمبيوترليسانس السنة الثانية (تطبيقات الويبتطوير.( 

  نظم معلومات: السنة الثالثة ليسانس تخصص(تكنولوجيا الإنترنت: نظم المعلوماتإنشاء.( 

 
 التأطير 

 إشراف مشترك 3+ إشراف  6(مواضيع 09  :دكتوراه( 

 مواضيع 03 :مهندس دولة 

 موضوع 17 :ماستر  

 موضوع: 14ليسانس 

 

  و دروس عبر الخطبيداغوجيةمطبوعات 
  "الويب كنولوجياتأمن وتستر ماالأولى السنة  لطلابمطبوعة مخصصة  : "قاعدة بيانات متقدمة. 

 

 إقتراح عروض التكوين  
  تمت الموافقة عليها بالقرار . الويب كنولوجياتأمن وتفي الماستر  إقتراح عروض التكوين: 2015فبراير

 .2015 أكتوبر 3بتاريخ  874الوزاري رقم 



  تمت الموافقة عليها . الويب كنولوجياتأمن وتالماستر  في مواءمة التكوين إقتراح عروض:  2016مارس
 2016أغسطس  9بتاريخ  1282بالقرار الوزاري رقم 

 

 
 العلميالمــــــســـار 

 ملتقᘭات وطنᘭة

 Ouassila Hioual et Zizette Boufaïda.: “ Proposition d’un protocole de négociation 
dans un contexte B2B ”. Deuxièmes journées d’informatique pour l’entreprise JIE2 
2004. Algeria (Blida). 04-06 october 2004. 

 Ramzi Lakhneche, Diyaaeddine Messaoudi, Ouassila Hioual et Sofiane Mounine 
Hemam.: “Clonage des services web pour l’équilibrage de charge dans un système 
P2P”.  2éme Journées Ouvertes sur le Mathématiques et Informatique JOMI 2015, 
Algeria (Tébessa), 25-26 May 2015.  

 Karima Saidi, Ouassila Hioual : ‘ An overview of machine learning and deep 
learning’, First National Conference on Artificial Intelligence and Information 
Technologies, El-Taref, Algeria, 2021. 

 Rabah Boucetti, SofianeMounineHemam, Ouassila Hioual: ’Multicriteria Approach 
for Discovering IoT Services’, The 4th Conference on Computing Systems and 
Applications, CSA 2020. Lecture Notes in Networks and Systems 199, Springer 2021, 
ISBN 978-3-030-69417-3, Algiers, Algeria, 2020. 

 

 ملتقᘭات دولᘭة

 Zizette Boufaïda and Ouassila Hioual.: “Contribution to Parameters Negotiation in 
the Context of B2B”. 14th International Conference on Computer Theory and 
Application ICCTA'2004, Egypt (Alexandria), 28-30 September 2004. 

 Ouassila Hioual and Zizette Boufaïda.: “Using Intelligent Agents in Conjunction with 
Heuristic Model for Negotiating ebXML CPP”. 2nd International conference on 
Information and Communication Technologies. ICTTA '06, Syria(Damas), 24-28 April 
2006, pp.268-273. 

 Ouassila Hioual and Zizette Boufaïda.: “Towards a Semantic Composition of ebXML 
Business Processes”. International Conference on Innovations in Information 
Technology. IIT’08, UAE (Dubai), 16-18 December 2008, pp.165-169.  

 Ouassila Hioual and Zizette Boufaïda.: “Vers une architecture à base d’agents pour 
une composition sémantique et dynamique des services web dans un contexte 
d’ebXML”. 8th ENIM/IFAC International Conference on Modelling and Simulation. 
MOSIM’10, Tunisia (Hammamet). 10-12 May 2010. pp 931-939. 

 Hioual Ouassila and Hemam Sofiane Mounine: “Cost minimization and Load 
Balancing Issues to Compose Web Services in a Multi Cloud Environment”. 
International conference on Intelligent Information Processing, Security and 
Advanced Communication IPAC’15. Algeria (Batna), 23-25 November 2015,  



 Hemam Sofiane Mounine, and Hioual Ouassila: “Load Balancing by Request 
Redistribution in Failure Nodes Context”, International conference on Intelligent 
Information Processing, Security and Advanced Communication IPAC’15. Algeria 
(Batna), 23-25 November 2015. 

 Lakhneche Ramzi, Messaoudi Diyaadine, Hioual Ouassila and Hemam Sofiane 
Mounine.: “Cloning web services in a P2P System: A New Model for Load 
Balancing”. The International Conference on Advanced Communication Systems and 
Signal Processing ICOSIP’15. Algeria (Tlemcen). 08-09 November 2015. 

 Abbrouk Abderahim, Djoghlal Montaser, Hemam Sofiane Mounine and Hioual 
Ouassila: “Load Balancing of P2P Web Servers: Case of Predictable Failure Node”, 
The 2015  International Conference on Advanced Communication Systems and 
Signal Processing ICOSIP’15. Algeria (Tlemcen). 08-09 November 2015. 

 Hioual Ouassila and Hemam Sofiane Mounine.: “Cloud Services Selection by Load 
Balancing between Clouds: A Hybrid MCDM/Markov Chain Approach”. 12th 
International Conference on Web Information Systems and Technologies WEBIST 
2016 - Special Session on New Trends in Web Intelligence and Services (WIS 2016). 
Italy (Roma) 23-25 April 2016, , Vol. 1,  pp 289-295, ISBN: 978-989-758-186-1 

 Hemam Sofiane Mounine and Hioual Ouassila.: “Load Balancing Issue in Cloud 
Services Selection By Using MCDA and Markov Chain Model Approaches”. 2nd 
International Conference on Cloud Computing Technologies and Applications 
CloudTech 2016, Marrakech (Marroc), 24-26 May 2016,  

 Boudjidj Houssem, Borhani Islam, Hemam Sofiane Mounine and Hioual Ouassila.: 
“MCDM for Scheduling Unilatory Tasks in Distributed and Heterogeneous 
Environment”, 2nd  International Conference on Pattern Analysis and Intelligent 
Systems PAIS 2016. Algeria (Khenchela), 16-17 November 2016,  pp 266-272.  

 Hemam Sofiane Mounine, Hioual Ouassila and Hioual Ouided.: “Load Balancing 
Between Nodes in a Volunteer Cloud Computing by Taking Into Consideration the 
Number of Cloud Services  Replicas”. 3rd International Conference on Cloud 
Computing Technologies and Applications CloudTech’17, Morocco (Rabat).24-26 
October 2017. Indexed in IEEE 

 Hioual Ouassila, Amamiche Abdelhakim, Hemam Sofiane Mounine et Zidane Redha: 
“Proposition d’une méthode hybride pour la sélection des services Cloud”, 12th 
edition of the Conference on Advances of Decisional Systems. ASD 2018: Big data & 
Applications., Morocco (Marrakech). 2-3, May 2018, pp.63-76. 

 Derbal Rayen, Hassad Amira, Hioual Ouassila: “Supervised Learning and Multi Agent 
Systems for Fault Tolerance en Cloud Computing”, 12th edition of the Conference 
on Advances of Decisional Systems. ASD 2018: Big data & Applications., Morocco 
(Marrakech). 2-3, May 2018, pp.113-122. 

 Mimouni Abderrazak, Aggoun Amer, Hioual Ouassila: “Back Recovery Protocol 
Based Multi-Agent Planning for the Fault Tolerance of Composite  Cloud services”, 
12th edition of the Conference on Advances of Decisional Systems. ASD 2018: Big 
data & Applications., Morocco (Marrakech). 2-3, May 2018, pp.138-150. 



  Khellaf, Douaa, Kenatef, Hana, Hioual, Ouassila: “Towards a SaaS Contracts 
Negotiation Model Based on a Multi Agent System”. In: Ezziyyani, M. (eds)Advanced 
Intelligent Systems for Sustainable Development (AI2SD’2019). AI2SD 2019. 
Advances in Intelligent Systems and Computing, vol 1105. Springer, Cham. 
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 Saidi, Karima, Hioual, Ouassila, Siam, Abderrahim: “Resources Allocation in Cloud 
Computing: A Survey”. In: Hatti, M. (eds) Smart Energy Empowerment in Smart and 
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Consumption-Aware in Cloud Computing," 2019 International Conference on 
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Composition: A Survey’, The 1st International Conference on Distributed Sensing 
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